CONCEJO MUNICIPAL R A U C O

ACTA REUNION EXTRAORDINARIA Nº 038

CONCEJO MUNICIPAL

RAUCO



27 de Junio 2023



SESION EXTRAORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL N° 038

En la comuna de Rauco, a 27 días del mes de Junio de 2023, siendo las 09:25 horas, se da inicio a la Sesión Extraordinaria N°038 del Concejo Municipal, con la participación de los concejales Señores, Sebastián Cabello, Ismael San Martín, Marcelo Díaz, Carlos Valdés. Juna Poblete y Sra. Claudia Medina y presidida por el alcalde Don Enrique Olivares, quien, en nombre de Dios y de la Patria, da inicio a la sesión.

Se destaca que esta acta es un extracto de la reunión y que además se cuenta con grabación audiovisual de la sesión. (ley 21.534)

TABLA DEL CONCEJO

1.- PRESENTACION DE INFORME DEL COMITÉ DE GESTION DEL RIESGO DE DESASTRES (COGRID) SOBRE LAS EMERGENCIAS OCURRIDAS EN LA COMUNA, DERIVADAS DE LAS LLUVIAS E INUNDACIONES DE LA SEMANA PASADA.

Primer Punto de la Tabla:

PRESENTACION DE INFORME DEL COMITÉ DE GESTION DEL RIESGO DE DESASTRES (COGRID) SOBRE LAS EMERGENCIAS OCURRIDAS EN LA COMUNA, DERIVADAS DE LAS LLUVIAS E INUNDACIONES DE LA SEMANA PASADA.

El alcalde instruye el tema y cede la palabra a los distintos Departamentos en el siguiente orden:

Administrador Municipal, Don Enzo Ormazabal;

Explica sobre cambio de nombre de ONEMI a SENAPRED (LEY 21.364) (COGRID) y repasa calendario de actividades para enfrentar las lluvias y emergencias, reuniones desde el día Martes 20 de Junio con distintos Organismos, como Carabineros, Bomberos, Municipalidad, repasa de donde surge la propuesta técnica, las que vienen del Encargado de Emergencia dispone éste de maquinarias, vehículos y funcionarios municipales, informa el Administrador que desde el día Jueves 22 de Junio el Equipo de Emergencias, se encuentran trabajando en distintas emergencias de la comuna y da a conocer itinerario de actividades, recorridos, estado de rutas, rescate, entre muchas otras acciones.

Don Luis Quezada Encargado Emergencia;

Expone sobre la limpieza realizada anterior a la emergencia, reuniones sostenidas con distintos entes convocados, hace un recuento Don Luis sobre los procedimientos adoptados desde el día de iniciadas las lluvias, entre esos derrumbes, anegamientos, árboles caídos, monitoreo por crecida de ríos, hubo visitas Obras Hidráulicas, funcionamiento de albergues, (Majadilla-Pobl. Quicharco) atención del Depto. de Salud, destaca a Don Patricio Pérez, Pdte. de Junta de Vecinos Majadilla a su esposa e hija por la colaboración y coordinación en el sector, reparto de agua, cierre de ruta J-60, rescate de personas, ayudas recibidas de privados, daños de casas en sector Las Rosas, El Cardal, aplicación Ficha FIBE, destrucción y cierre de caminos, colocación de vallas papales, agradece Don Luis a todo su equipo, quienes siempre están dispuestos a la colaboración y disposición.

El alcalde agradece a Don Luis y por su intermedio al equipo y a todos los funcionarios, por lo que destaca el trabajo realizado.

Dña. Karina Vilches, Dom;

Explica que DOM se pone al Servicio de emergencia, agrega haberse reunido con la DOH, realizado levantamientos, revisión de defensas fluviales con puntos críticos, Las Rosas, Tricao, Majadilla, Palqubudis, por lo que se espera que la DOH decrete nuevas defensas fluviales, informa sobre25 viviendas siniestradas con el agua, con 79 usuarios afectados, pero no requieren demolición total por pérdida, Vialidad emitiría un informe final de la visita realizada a los caminos, en el sector urbano no hubo casos que lamentar, resta hacer un catastro agrícola para cuantificar daños, agrega la Directora que se están haciendo trabajos con la cuadrilla y ayuda de la comunidad.

Don Ismael San Martín, comenta que don Raúl González Cortés, adulto mayor no aparece en los listados y comenta información de mapa de puntos críticos.





Don Álvaro Gatica; Dideco:

Comenta que desde el día viernes se pusieron a disposición del equipo de emergencia, explica que esta emergencia coincidió con poco stock de cajas mercadería, pero las primeras ayudas se enviaron a Majadilla y Los Zorros, también comenta como se constituyó María de Los Ángeles y su equipo en un centro de acopio, agradece Don Álvaro a toda la comunidad que entregó sus donaciones y al Rotary Club por sus 35 cajas de mercadería, distribuidas en Los Alisos, también explica la necesidad de reservar algunas cajas de alimento para cuando la gente vuelva a sus casas. Por otra parte, explica que Prodesal elaboró un informe durante el fin de semana, respecto del daño al sector agrícola de infraestructura, sistema de riegos, cierres perimetrales, cultivos, degradación de suelos, ganadería, entre otros.

La Concejal Claudia Medina, solicita ver un catastro final de la información

Don Marcelo Díaz, aclara que el albergue se instaló el día viernes y no duda de la experticia del equipo de social, ese día necesitaban calefacción para las personas y alimentación, la primera ayuda fue de parte de la comunidad.

Don Álvaro indica que ese mismo día se llegó al albergue con Frazadas, colchonetas, alimentos y carbón como equipo de emergencia y dice entender que las familias bajo su propia percepción de seguridad irán volviendo a sus casas.

La Sra. Claudia Medina, indica haber visto el apoyo del municipio en ese mismo día.

También la Concejal, reconoce la labor de Salud y agradece del trabajo bien planificado. Felicita al Departamento.

Solicita la Concejal conocer el inventario que tendría Dideco como recursos y es Don Álvaro Gatica quien repasa listado de materiales.

Sra. Angelina Rojas, Directora de Salud;

Explica que su Departamento se han organizado y como Directores a nivel Regional con SEREMI y SS a partir del día Jueves, hace repaso la Directora a quienes se convoca en emergencia, tales como encargados de sector, telecomunicaciones, respondedores, conductores, además de disponer de servicios de postas abierto, se conformaron equipos para trabajar en terreno.

La Directora agradece a su equipo de trabajo que se autoconvocó y participaron activamente durante el fin de semana.

Don Marcelo Díaz, felicita al equipo de Salud, agradece por la coordinación y la ayuda de los respondedores para canalizar las ayudas.

Consulta el Concejal la posibilidad de atención 24/7 por el tiempo que dure la emergencia en sector de Palquibudis, ya que habrá aislamiento por el corte de ruta y si existe coordinación con el sector de la Huerta.

Don Ismael San Martín, menciona la categorización de la comuna para proyectos en el borde rio, opina que debiera ser como comuna, más escuchados por las autoridades de turno.

Sobre el trabajo de Salud y equipo, lo considera desarrollado de muy buena manera, no tiene reparaciones y saber cómo se funcionará si conexión hacia Palquibudis, sugiere mantener apoyo al sector y evaluar presupuestariamente para el personal que estará trabajando mientras haya emergencia y se mejore la conectividad.

La Concejal Medina, se refiere a personas de Los Alisos que se atienden en Rauco, la Directora indica estar eso coordinado.

Don Pablo Díaz, Director Comunal de Educación (S);

Informa de la convocatoria y habilitación de albergues o centro de operaciones, según sea el caso en Esc. Los Almedros, Quilpoco, Rauco y El Plumero, comenta también sobre el peligro de la ruta hacia El Parrón para traslado de alumnos, en reunión se determinó la suspensión de clases por un día y medio, las que se recuperaá en Diciembre.

Don Sebastián Cabello, menciona la intención de los apoderados de pintar las salas en su sector, Don Pablo indica se retomará el tema.

La Concejal Medina, hace mención al anegamiento en patio Escuela Luis Leyton Rubio.

Don Pablo, informa se postuló a un proyecto el 17 de Abril para mejora de todo el establecimiento y en ese espacio se hará una plaza con sistema de drenaje.

Don Juan Poblete, da las gracias a todos los Departamentos por el trabajo, destaca no haber víctimas que lamentar, se queda con lo bueno, mejorar lo malo y el trabajo de la comunidad y muchos en lo anónimo.

Página 3 | 4

ACTA Nº 038 EXTRAORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL 27 de Junio 2023



Don Marcelo Díaz, en cuanto a la ruta J-680, alternativa, dice haber una beta de greda reventada y los vehículos se desplazan, lo que está muy peligroso, solicita poder intervenir a priori y mantención de toda la cuesta. Consulta si será intervenida bajo un plan de contingencia y también si en la Ruta-J60, se hará un trabajo de contingencia.

Don Carlos Valdés, agradece no tener que lamentar vidas humanas y al equipo de emergencia, destaca la limpieza los canales realizados.

El Concejal sugiere usar el cloro que hay en el estadio para limpieza, solicita se haga un trabajo rápido y eficaz para las personas damnificadas.

Se refiere el Concejal a las actas pendientes y pide regularizar para que estén disponible en la página.

Sra. Claudia Medina, solicita ver el Oficio de la DOH mencionado por la DOM y conocer los planes de manejo de cauce que habrá y estudios técnicos que se prepararán.

También sobre la canalización de donaciones, opina se debe ordenar, ya que hay gente que quiere cooperar, agrega que dentro de las casas se debe desinfectar.

Don Carlos Valdés, dice parecerle importante que la municipalidad participe de lo dicho por la Concejal referente a las ayudas para que sean canalizadas. –

El alcalde indica que Dideco tiene un centro de acopio en el Centro Comunitario.

Don Marcelo Díaz, aclara que lo último recolectado, se entregó al acopio para evitar dualidad. La Directora de Obras, da a conocer noticias recientes de Vialidad entregadas por Don Rodrigo Muñoz y de la DOH por Don Gabriel Neira, por lo que se hará un oficio mencionando puntos críticos, también comenta de un fondo relacionado con defensas fluviales que activará la Subdere.

La Sra. Claudia Medina consulta por la maquinaria y la Sra. Karina indica estar todas operativas y una retro en taller por efecto del agua.

El alcalde destaca la cooperación de Teno con camión tolva

La Sra. Claudia consulta si el sector Las Rosas está regularizado

La Sra. Karina explica; la mayoría están con los permisos de edificación, ya que fueron notificados años atrás y la DOM autoriza los permisos de construcción, pero las subdivisiones son SAG, quienes autorizaron 5.0000 mts2

Don Ismael San Martín, Solicita se haga una reunión extraordinaria dentro de la semana, tiene que ver su solicitud por lo mencionado por el Director Regional de Indap y el plazo de cinco días para realizar el catastro agrícola.

No habiendo más puntos que tratar.

Siendo las 12:21 hrs. se cierra la sesión.

ACUERDOS: No hubo

> PATRICIA AGUILERA HERNANDEZ SECRETARIA MUNICIPAL MINISTRO DE FE

> > PATRICIA AGULTERA HERNANDEZ SECRETARIA MUNICIPAL MINISTRO DE FE

> > > Página 4 4